



Carla Jaíña, una de las participantes que vive en La Tirana.

Teck Quebrada Blanca lleva cinco años apoyando este programa que en la Región de Tarapacá es implementado por la Otec Indcap de la Asociación de Industriales de Iquique y Tamarugal (AIIT). El interés de la compañía minera fue focalizar esta nivelación especialmente en la Provincia del Tamarugal por medio de una metodología de clases online y en la actualidad está dirigido exclusivamente para mujeres que, como Carla, no pudieron completar su escolaridad.

“Sé que lo voy a lograr teniendo el apoyo y por ser de quien mis hijos sientan un orgullo. Me encuentro estudiando en un instituto profesional, en la carrera Técnico en Párvulo”, comenta Carla, llena de orgullo por haber llegado a la educación superior.

María Tania Salvatierra (57) vive en la comuna de Alto Hospicio y dejó los estudios hace 35 años, debido a que debió dedicarse a trabajar desde muy joven. Cuando supo de esta oportunidad, no dudó en inscribirse y el 2024 terminó su Cuarto Medio.

“El propósito de esta iniciativa de nivelación es apoyar a las personas para que completen su escolaridad y así cuenten con las herramientas necesarias que les permita seguir formándose y optar a nuevas oportunidades laborales”

Juan Pablo Vega,
 gerente de Gestión Comunitaria de Teck Quebrada Blanca

“Estudiar me dio un impulso. Espero terminar mi carrera para continuar enseñando a las personas y ayudar a otras, para entregarles herramientas para que salgan adelante”, afirmó María Tania, actualmente estudiante de Trabajo Social Técnico de Nivel Superior en el CFT Tarapacá.

PROGRAMA

El Programa de Nivelación de Estudios forma parte de una política de estado que busca brindar segundas oportunidades educativas, principalmente a mujeres adultas, muchas de ellas jefas de hogar, que no pudieron concluir su escolaridad en la edad regular. Desde 2020, Teck apoya este programa ministerial a través de su estrategia Elige Crecer bajo el pilar Formación, con enfoque hacia las mujeres que hoy quieren superarse y salir adelante. A la fecha, más de 160 personas de las comunas de Alto Hospicio, Pica, Pozo Almonte y caletas del borde costero de Iquique han podido terminar su enseñanza básica o media.

“El propósito de esta iniciativa de nivelación es apoyar a las personas para que completen su escolaridad y así cuenten con las herramientas necesarias que les permita seguir formándose y optar a nuevas oportunidades laborales”, sostuvo Juan Pablo Vega, gerente de Gestión Comunitaria de Teck Quebrada Blanca.

“Nosotros estamos muy preocupados de lo que es el capital humano y la generación de ciertas capacidades, sobre todo en sectores con algún grado de vulnerabilidad, o que personas que por alguna razón dejaron su estudio o no pudieron completarlo”, agregó Marcos Gómez, gerente de la AIIT.

PROCESO

El ente ejecutor de esta iniciativa es la Otec Indcap de la Asociación de Industriales, quienes desarrollan todo el proceso de vinculación con las Oficinas Municipales de Intermediación Laboral, quienes son el nexo con la comunidad. Luego del proceso de inscripción se entrega a las participantes todo el material de estudio y una Tablet para que puedan acceder a sus clases.

En la plataforma del programa los profesores realizan las clases en vivo. En el caso de que una alumna no pueda ingresar al aula virtual, las clases quedan grabadas. Cada ciclo anual son dos cursos como Primero y Segundo Medio, o Tercero y Cuarto Medio.

Para los reforzamientos presenciales se incluyó la colaboración de una profesional de educación preescolar, para el cuidado de los hijos e hijas de las madres participantes.

Quienes deseen conocer más y postular a este programa, puede consultar en las respectivas oficinas de Intermediación Laboral en su comuna.

Programa Nivelación de Estudios: el primer paso para que las mujeres tarapaqueñas sigan creciendo

A través de su estrategia Elige Crecer, Teck lleva cinco años apoyando este programa del ministerio de Educación, que en la Región de Tarapacá es implementado por la Otec Indcap. Más de 160 personas han logrado completar sus estudios, lo cual les ha permitido llegar a la educación superior.